

Aegypten.

Ein Theil der Flotte des Adm. Gantheaume soll glücklich in Alexandrien eingelaufen seyn. Muthig erwarten die Franzosen die Ankunft der Engländer und Türken; allein letztere dürften wenig zu dieser Expedition mitwirken, da theils die Pforte selbst, um Rußlands willen, sich nicht daran wagen will, theils die Armee des Großveziers durch Pest und Desertion sehr geschmolzen ist, und der Rest zur Erneuerung des Kampfes eben nicht geneigt scheint.

Beantwortung einiger Einwürfe gegen die Blattereinimpfung.

(Fortsetzung.)

Physikalische Einwürfe.

I.

Die künstlichen Blattern verhindern nicht, daß man nicht auch die natürlichen bekomme. Mit diesem Vorwurf griff man die Impfung schon an, als sie nur erst aus Asien nach England gekommen war. (Zu Anfang dieses Jahrhunderts.) Damals war er, als muthmaßliche Besorgniß, verzeihlich; allein wer sich seiner noch jetzt bedient, verräth Unwissenheit oder bösen Willen. Denn noch existirt kein wahres Beispiel, daß ein Geimpfter von den natürlichen Blattern befallen

worden wäre, so wie umgekehrt weder bei einem Geimpften, noch bei einem solchen, der die natürlichen Blattern gehabt, eine abermalige Ansteckung statt findet, und wenn er noch so oft geimpft würde. Der Glaube an eine doppelte Blatterbefallung verdankt, so wie jeder falsche Glaube, sein Daseyn der Unkunde, dem Irrthum, der Verwechslung. Es ist gewiß, daß die künstlichen Blattern auf immer von den natürlichen befreien. Allein wenn das auch nicht allgemein der Fall wäre: so gäbe uns dieß doch immer noch kein Recht, die Impfung zu verwerfen und zu versäumen. Eine Operation ohne Gefahr, und bei der man so wenig auszustehen hat, ist werth, geschätzt und benutzt zu werden, wenn sie auch nur einen Theil der Gefahr der natürlichen Blatterkrankheit entrisse, und die Umstände derer, die sie nicht von dem natürlichen Uebel retten kann, wenigstens nicht verschlimmerte. Und Niemand selbst von denen, welche jene Furcht äußern, hat es noch gewagt, zu sagen, daß die natürlichen Blattern schlimmer gewesen wären, wenn man die eingepfropften schon einmal gehabt habe.

Zweiter Einwurf.

Das Einimpfen erregt nicht allemal die Blattern; es ist also kein gewisses Mittel. Zugestanden. Unter hundert Menschen kann man drei bis vier

vier